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議 事 録 

令和４年第１１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和４年１２月１９日（月） 

招集の場所 かほく市役所 ３階３０２会議室 

開   会 令和４年１２月１９日（月） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       折 戸 靖 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳 之 輔 

 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

絈 野 武 利 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和４年第４回議会定例会提出議案について 

(2) 令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 11月認定結果について 

(3) 令和４年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について［非公開案件］ 

(4) 総合教育会議における協議調整事項について 

(5) 第１９回市制施行記念継走大会について 

(6) かほく市民交流スポレクサーキット大会結果について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和４年第１１回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野委員、竹中委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１０月２８日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

今年も残すところ２週間となった。 

先週末から本格的な冬模様となり、寒波については今日で一息ついたが、週末にかけ

て再び雪模様となる予報となっている。今年の事前予想では大雪となる情報であるが、

あまり降らないことを願っている。 

コロナの実態については、９月に全数調査がなくなったこともあり感染者数について

第７派との関係性が掴めない状況である。１２月１３日には石川県でも感染者数が２０

００人を超え、これまでの状況との違いが不明であり、今、第８波に直結しているのか

も分からない。但し、児童生徒の陽性者の状況や市役所職員及び教職員の感染状況を見

ていると感染力はこれまでの最大であり、弱毒性が強くなってきている。 

各学校でも学級閉鎖等の措置を実施しているが、これまでのように報道等には公表は

していない。 

２週間ほど前から学校での黙食について世間で話題となっている。１２月１４日にお

いて県教委より改めて黙食についての通知があった。また、マスクについても、室内で

マスクを外す明確な回答を示してほしいと県教委連の会議等で述べさせてもらっている。

現在かほく市では、学校での黙食のことやマスクを外す場面については、学校活動に制

限はしておらず、それぞれの対応については学校に任せている。各学校の環境に応じて

対応してほしいと指示している。第８波に入ったと言われているが、これまでの対応を

継続している学校が大半だと思っており、校長会においてもインフルエンザや第８波が
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拡がっている状況の中ではこれまで通りの対応を継続してほしいと伝えている。 

但し、マスクについては教育に与える影響が非常に大きいと考えており、このことを

大人がどこかの時点でしっかりと対応していかなければならないと思っている。 

１０月２８日に開催された教育委員会以降、たくさんの行事があり、また、教育委員

に参加いただいた行事もたくさんあった。行われた行事の中から特に、１１月３日に行

われた第１７回いしかわっ子駅伝交流大会において高松小学校の男子が優勝した。昨年

度は高松小学校女子が優勝しており、女子から男子と２年連続で優勝された。１２月１

日に、宇ノ気小学校において理科の授業中にカセットコンロによる一酸化炭素中毒と疑

われる事故が発生した。後程学校教育課長から説明をさせる。１１月２９日から１２月

１５日まで議会定例会が開催された。教育委員会に関連する一般質問は「総合体育館工

事費増額に関して」「スポーツ少年団指導員の登録費助成について」「発達性読み書き障

害への対応について」「てんかんの飲み薬に対する学校での対応について」の４件の質問

があり答弁させていただいた。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

協議・報告事項 

(1) 令和４年第４回議会定例会提出議案について 

(2) 令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 11月認定結果について 

(3) 令和４年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について［非公開案件］ 

(4) 総合教育会議における協議調整事項について 

(5) 第１９回市制施行記念継走大会について 

(6) かほく市民交流スポレクサーキット大会結果について 

 

 

【山越教育長】 

協議・報告事項に移ります。（１）から（３）について事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・新田生涯学習課長】 

（令和４年第４回議会定例会提出議案について説明） 

【山川学校教育課長】 

（令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 11月認定結果について説明） 

（令和４年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について説明） 

【山越教育長】 

（１）から（３）の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項（４）について事務局から説明願います。 

【折戸教育部長・山川学校教育課長】 

（総合教育会議における協議調整事項について説明） 
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【山越教育長】 

（４）の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理】 

部活動に焦点されているが、部活動の定義が曖昧であることや基準が定まっていない

ので、今後部活動として認めるのか否かの境界線が明確になっていないのでは。 

【折戸教育部長】 

 今回、国の方針で動き出した部活動の地域移行は、学校教育活動に位置づけされてい

る部活動というものを学校教育活動外に出し、子供のスポーツ・文化活動をどのように

整えていくかを考えなければならず、部活動の定義そのものを本会議で整理する必要は

ない。学校教育活動から切り離した世界で子供がスポーツ・文化活動を続けられる環境

をどのような形で整え移行していくかということを議論していかなければならない。 

【絈野教育長職務代理】 

 部活動という概念がなくなるということか。 

【折戸教育部長】 

 そうです。 

【絈野教育長職務代理】 

 仮に、同種目の団体が２団体あり、大会上位を目指す団体とサークルのような団体が

あった場合に、これからは子供たちが選択していくことになるのか。 

【折戸教育部長】 

 ある意味、そういった選択も出来るような環境を整えるという考え方になるかもしれ

ない。アンケート結果でも勝ちにこだわる団体に入りたいという回答もあれば、楽しく

スポーツに親しみたいという回答もある。子供たちがどのような環境でスポーツ・文化

活動に携われるかを考えていかなければならない。 

【絈野教育長職務代理】 

 平日も含めて地域移行していく取り組みだが、指導者の育成が課題となるのでは。ま

た、何種類もの運営体系があるのは理解したが、運営母体となる団体が決まっていない

状態で間に合うのか。 

【折戸教育部長】 

 国は令和５年度から７年度までに休日から段階的に移行を進める方針を打ち出してい

るが、市の場合は、できる競技は平日も含めて令和６年度から移行していく取り組みと

しており、令和５年度は運営体系を参考にしながら部活動から地域への活動に変えてい

くかを協議する年としている。その中で競技種目によっては移行の仕方や運営形態が異

なることが考えられ、令和５年度において関係団体と協議の場を設けながら市として整

理をし、令和６年度から移行できる競技は移行し、できない競技については引き続き令

和６年度以降も協議していこうという形を今回の資料で提示させていただいた。総合教

育会議では、市長の考えや教育委員の考えもある。その意見を集約し推進本部、また、

事務局として事務を進めていくことになる。 

【絈野教育長職務代理】 

 ヒアリングをしていない中で、総合教育会議ができるのか。 

【折戸教育部長】 

 来年度以降動いていくための委員の考えや、市長の考えを聞いた上で整理していきた
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いと考えている。 

【絈野教育長職務代理】 

 せめて運営母体が決まっていれば前向きな協議が出来ると思うが。 

【折戸教育部長】 

 市としてどの体系で動いていくのかが決まらないと今後の協議も進まないので、まず

は体系を決めることが必要。 

【竹中委員】 

 まず第１に指導者の人材確保、次に活動時間の課題がある。他市町の部活動指導員に

話を伺った際、指導者は仕事があり午後７時から午後９時で活動したいと学校に申し入

れをしたが、学校完全下校は午後７時であり、午後４時から午後７時の間で活動してほ

しいとの返答だった。地域移行になった時に活動時間がどのようになっていくのか。午

後４時から活動することになれば総合型地域スポーツクラブなどにお願いするのが１番

やりやすいのではと考える。競技協会に依頼しても決められた時間帯に対して、指導す

る時間を作ることは困難であり、総合型地域スポーツクラブであれば所属する指導者が

指導してくれる利点がある。 

 現在、私も外部コーチとして指導しているが、外部コーチはボランティアということ

もあり責任が生じない。ボランティアではない形での指導者の人材確保が必要である。 

【折戸教育部長】 

 今、委員のお話そのものが来年度において関係団体と整理していくこととなる。 

【諸井委員】 

 それぞれのスポーツがどのような形で運営していくのかを協議していくのであれば、

活動時間が学校活動時間外であっても本人や保護者が望むのであれば市として容認する

のか。 

【山川学校教育課長】 

 そのことも含めた運用方針をルール化しなくてはいけないと考えている。 

【諸井委員】 

 移行期間だから学校教育課として関わっているのが、地域に移行されたら学校教育課

の業務ではなくなるのか。 

【山越教育長】 

 学校教育課活動から社会教育活動に移行するというイメージである。 

【竹中委員】 

地域移行を機に活動をやらなくなる子供が増えるという心配がある。 

【山越教育長】 

 文部科学省の調査では、１週間に１回運動したいと回答した子供が多かった。但し、

その運動が部活動とは限らないが、スポーツを欲しているという調査結果であった。 

【山越教育長】 

 総合教育会議では、なにを論点にするのかを明確にしておくこと。また、その他につ

いては、教育委員でなにかお話したいことがあれば当日お話してください。 

【山越教育長】 

協議・報告事項（５）・（６）について事務局から説明願います。 

【山田スポーツ文化課長】 
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（第１９回市制施行記念継走大会について説明） 

（かほく市民交流スポレクサーキット大会結果について説明） 

【山越教育長】 

（５）・（６）の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

 

その他 

・行事予定について 

 

 

【山越教育長】 

 １２月１日、宇ノ気小学校にて起きたカセットコンロによる事故について経緯を説明

願います。 

【山川学校教育課長】 

 事故の顛末、今後の学校対応・指導、翌日の点検結果及び学校周知について報告。 

【山越教育長】 

 その他を事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・網江生涯学習課長補佐・山田スポーツ文化課長】 

（１２月、１月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

経緯報告及びその他説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、１月１８日（水）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和４年第１１回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時５３分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 


